

かしわ もり

柏葉の杜



学校だより 第11号
八頭町立八東小学校
令和4年1月21日

☆校訓
『自主 創造 根気』

心新たに「希望と期待の年」に

校長 谷口 達哉



年末寒波により、雪景色での幕開けとなった令和4年・寅年。

冬休み中に静まりかえっていた教室に、子供たちの笑顔と歓声が戻ってきました。学年まとめの3学期が順調にスタートしています。「一年の計は元旦にあり」の諺どおり、「最初が肝心」と気を引き締め直している所です。

今学期は、子供たちが「育んできた力を自分自身でまとめる」・「友達との思い出を残していく」、とても重要な時期となります。日数的には短いですが、

進学や進級に向けて、しっかりと「希望と期待」を持たせていきたいと考えています。家庭でも「やる気アップの声かけ」をひと工夫してみてください

年明けから急激に拡大した「オミクロン株の感染力」に脅威を感じています。社会の動向を精査しつつ、本校の対策を検討しています。以前とは違い、子供への感染が広がっているため、本校の警戒レベルを引き上げ、「入ってくる前提モード」で対応策を協議しています。現状では、「手洗い、消毒、マスク、換気、外出控え」等の対策を強化徹底しています。

引き続き、皆様のお力添えをいただきながら、子供たちの育ちを確かなものにするために、職員が一丸となって、「チーム八東」として励んで参ります。本年も、どうぞよろしくお願い致します。

雪で培われる「粘り強さ」

今シーズンは何度も雪が降り、まさに雪国暮らしを実感します。学生時代の4年間、私は太平洋側で過ごしたので、「いいなあ、向こうは晴れて」と毎年思います。雪かきや雪道の運転がないし、鉛色ではなく真っ青な空がきっと広がっていることでしょう。

ただ、この鬱陶しく感じている雪も考え方次第です。「天の恵み」と捉えて、「雪とたたかう」のではなく、「雪と仲よくつき合う」と考えた方がよさそうです。

因幡地方で生活する私たちの「勤勉・実直・粘り強さ」の気質・性格は、この気候や風土によって長年培われたものだと考えます。鉛色の空と雪とともに生きる厳しい冬をじっと耐えて、春を心待ちにする暮らしの中で、「大事な心」を育てているのだと思います。

本校の子供たちも、都会の子とは違う育ちをしている真最中だと考えます。家や学校での雪かき作業、雪道の通学をどう安全に行うか等の不便さの中で、貴重な体験をしているのです。雪道の歩き方などは、幼い頃からの体験でしっかりと身につけています。

ただし、不便&マイナスばかりではありません。スキー場まで20分の好立地です。雪を楽しむことで、ポジティブ思考につながっていくと思います。



今まさに、「寒の内と真ん中」です。20日から「大寒」に入りました。1年で最も寒い時期となります。しかし、それももうしばらくの我慢。2月4日は「立春」です。

「希望の春」はもうすぐです!

学校評価アンケートから ～ 児童・保護者 ～

今年度も学校評価へのご協力をありがとうございました。学校では、八東の子供たちのよりよい成長のために、日々教育活動を行ってきました。学校評価により、今年度の取組の成果や課題を検証し、これからの学校運営の改善に生かしていきたいと思えます。子供たちの成長は、学校、家庭、地域の繋がりに支えられるものだと考えます。アンケート結果は、今後HPにアップしますので、八東小の子供たちについて情報共有ができればと思います。

1 学期と比べて肯定的回答が一番アップした項目

		1 学期	2 学期
児童アンケート	ノートに自分の考えを書いている。	89%	95%
保護者アンケート	自分の気持ちや考えをしっかりと表現できている。	77%	87%

1 学期と比べて肯定的回答が一番ダウンした項目

		1 学期	2 学期
児童アンケート	学習内容がほぼ分かる。	92%	77%
保護者アンケート	家でよくお手伝いをしている。	63%	59%
	家庭学習に関心を持ち協力できている。	86%	82%

「学習内容がほぼ分かる」が下がりました。学習内容が徐々に難しくなったこと、客観的な振り返りができるようになったこと等も要因と考えられます。結果を受け、学校の分かる授業への更なる改善はもちろんのこと、家庭学習の充実も合わせ、学校と家庭との学びのサイクルができればと思います。

書く活動を位置づけて

今年も、書く活動を大事にした授業改善に取り組みました。めあて・自分の考え・振り返りは、必ず書きます。「自分の考え」と問われると、迷うこともあります。書くことでまとめたり整理したりし、思考を深めることができます。発表のときの助けにもなります。書くことにも慣れ、学習ノートに学びの足跡が見えるようにしていけるといいと思います。

保護者アンケート記述より

- ・一人一人の成長にこれからも寄り添ってください。
- ・HPを毎回楽しみにしています。
- ・学校での出来事を先生の視点からのお話もうかがいたいです。
- ・コロナが収束し、学校行事が通常通り行われるといいと思います。
- ・集団登校時、挨拶ができていないので、元気な挨拶をしてほしいです。

(一部紹介)

新型コロナウイルス感染症予防

鳥取市で小学生のクラスター事案が複数発生しています。これまでより、子供への感染の広がりが心配される状況です。手洗い、うがい、手指の消毒、マスク着用、換気等、基本的なことを徹底していきましょう。

引き続き健康観察をはじめ、清潔なマスクやハンカチの準備をお願いいたします。

◎2月の行事予定

- 1日(火) 全校集会
- 2日(水) 3年校外学習 職員会議
ICT支援員訪問日
- 3日(木) 委員会活動 Veadee
- 8日(火) ICT支援員訪問日
- 10日(木) 5,6年スキー教室 日帰り
Veadee
1~4年14:45下校
- 11日(金) 建国記念の日
- 15日(火) ICT支援員訪問
- 17日(木) 参観日 学級懇談会 総務会
SC訪問日 Veadee
- 18日(金) 第2回学校評議員会及び
学校関係者委員会
- 21日(月) 第3回保小連絡会 体験入学
- 22日(火) ICT支援員訪問日
- 23日(水) 天皇誕生日
- 24日(木) クラブ活動 研修日
Veadee



3学期は 雪と共にスタート!

雪の日が続いています。3学期は、積雪と共に始まりました。雪かきは大変ですが、子供たちの元気な姿を見ると、自然の恵みのすばらしさを感じます。足跡一つ無い真っ白な雪上に寝転んだり、足跡を付けて楽しんだり…。どこまでも続く白い世界を、全身で受けとめている様子を楽しんでいます。

高学年は、雪かきを手伝っている子供もいます。自分たちでできることを行動に移す姿はさすがです。学校のために働ける子供たちが誇らしいです!



☆八東小ホームページ “ほぼ毎日・更新中”

<https://cmsweb2.torikyo.ed.jp/hatto-e2/>

